



Provincia de Buenos Aires  
Honorable Cámara de Diputados

## PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

### DECLARA

Solicitando declarar de Interés Provincial a la primera edición de “**Mercado de Industrias Culturales del Sur**”, encuentro bienal que reúne seis sectores de las industrias culturales – audiovisual, editorial, música, artes escénicas, videojuegos y diseño- de los diez países participantes: Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela, que se llevará a cabo desde el 15 al 18 de mayo en la ciudad de Mar del Plata.

EVANGELINA RAMIREZ  
Diputada  
Bloque Frente para la Victoria  
H.C. Diputados Pcia. de Bs. A.



Provincia de Buenos Aires  
Honorable Cámara de Diputados

## FUNDAMENTOS

Por su centralidad en materia simbólica y su relevancia económica, las industrias culturales tienen plena importancia en los países de América del Sur. Son instrumento y soporte de una amplia circulación de temas y manifestaciones artísticas y sociales. Al mismo tiempo, este sector industrial genera riqueza y empleo: en la región, los PBI culturales alcanzan del 2 al 4 % según el país, una magnitud equivalente a los principales rubros de la economía general.

Sin embargo, América del Sur tiene pendiente una agenda de integración en la materia. Hoy no existe un espacio de intercambio real donde desplegar acciones que potencien la circulación de los bienes y servicios culturales al interior de los países, y entre la región y el mundo.

El conjunto de las exportaciones de bienes y servicios culturales de la región tiene por destino a los países del bloque, pero la mayoría de las importaciones proviene de países extrazona.

Las naciones de América del Sur comparten rasgos identitarios y una historia común capaz de contribuir al intercambio. Sin embargo, para potenciar el sector en el ámbito regional, es necesario construir corredores comerciales, promover el asociativismo de las cadenas de valor, y generar complementariedad en la participación en ferias, festivales y mercados internacionales, entre otros aspectos.

Por otra parte, tanto en los países como en la región, todavía son débiles las estrategias de financiamiento implementadas por instituciones públicas de fomento para promover el desarrollo de sectores clave de la cultura, como música, audiovisual, diseño, videojuegos, editorial y artes escénicas.

Con este fin, se creó el MICSUR (Mercado de Industrias Culturales del Sur), que propone un espacio amplio para el intercambio de productos de las industrias culturales de América del Sur.

Durante cuatro días, se realizarán en simultáneo:

- Rondas de negocios
- Foros y seminarios
- Actividades y presentaciones artísticas

El encuentro regional tiene por objetivo conocer la oferta y las características del consumo, y también motorizar acuerdos de venta y comercialización de bienes y servicios culturales.

Por lo expuesto anteriormente, propongo a mis pares que acompañen con su voto afirmativo el presente proyecto de declaración

EVANGELINA RAMIREZ  
Diputada  
Bloque Frente para la Victoria  
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.